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СпаС-КлепиКи. Право без-
возмездно пользоваться земель-
ными участками получили два мо-
лодых медработника Клепиковс-
кой районной больницы – Дмит-
рий Гурьянов и Евгений Калачев. 
Эту меру поддержки ввел губер-
натор региона Павел Малков в 
конце прошлого года. Дмитрий 
Валентинович и Евгений Никола-
евич стали ее первыми получате-
лями в Рязанской области. Дмит-
рий Гурьянов – врач-стоматолог. 
В Клепиковской районной боль-
нице он работает почти пять лет. 
Евгений Калачев – зубной техник. 
Работает три года и параллельно 
учится на последнем курсе мед-
университета. После его оконча-
ния получит специальность стома-
толога. Расположение земельных 
участков медики выбирали сами. 
Администрация района предло-
жила им несколько вариантов, и 
они остановили свой выбор на 
деревне Малое Дарьино. Участки 
площадью по 17 соток находятся 
в трех километрах от районного 
центра. Оформить их в собствен-
ность можно через 6 лет.

Кораблино. В Кораблинс-
ком районе маршрутка с пасса-
жирами застряла на подтоплен-
ном мосту через Ранову у села 
Кипчаково. Ранее движение по 
этому мосту закрыли, но водите-
ля это не остановило. Как сооб-
щает пресс-служба областного 
ГУ МЧС, в маршрутке ехали 15 
человек. Прибывшие спасатели 
эвакуировали людей и достави-
ли машину на берег. Ранее со-
общалось, что в Ряжске водитель 
грузовика пытался проехать че-
рез закрытый из-за подтопления 
мост через Хупту. В итоге машину 
смыло, а водитель получил пере-
охлаждение. 

Захарово. Захаровцы состя-
зались в подледном лове рыбы на 
мормышку. Такие соревнования 
стали в районе традиционными. 
Два года назад их предложили 
проводить члены районного обще-
ства охотников и рыболовов. С тех 
пор в начале весны любители зим-
ней рыбалки собираются на пруду 
ЗАО «Победа». Команда Валерия 
Гильманова стала победительни-
цей с уловом в 4 килограмма 120 
граммов. 

Кадом. На лыжной трассе СШ 
«Виктория» в 29-й раз прошел 
открытый чемпионат и первенс-
тво Рязанской области по лыж-
ным гонкам на длинные дистанции 
«Андреевская гонка». На дистан-
ции 5, 10, 15, 20 и 30 км вышли 
более 100 спортсменов из Ка-
дома, Коломны, Рязани, Нижего-
родской области, Мордовии и из 
семи районов Рязанской облас-
ти. Абсолютными чемпионами на 
дистанции 20 и 30 километров 
соответственно стали Арина Бы-
линко из Шилова и Сергей Анд-
реев, сын Николая Васильевича 
Андреева. 
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СельСКое хоЗяЙСтво

Секреты успешного кооператива
ОТКРыли Для СЕБя РяЗАНСКиЕ фЕРМЕРы

Т ематический круглый 
стол, посвященный воп-

росам сельхозкооперации, 
организовал Центр компе-
тенций в сфере сельхозкоо-
перации и поддержки фер-
меров рязанской области. он 
прошел в «точке кипения» в 
рязани. Эксперты и коллеги 
из других регионов подели-
лись своим опытом с рязан-
скими владельцами личных 
подсобных хозяйств, глава-
ми крестьянских хозяйств и 
членами сельскохозяйствен-
ных потребительских коопе-
ративов.

Встреча стала частью систем-
ной работы по развитию сель-
хозкооперации в регионе и вы-
страиванию постоянного живого 
диалога с аграриями. Она была 
инициирована на встрече с ря-
занскими кооператорами, орга-
низованной Центром компетен-
ций совместно с региональным 
министерством сельского хозяйс-
тва и продовольствия в феврале 
этого года. В этот раз участники 
обменялись опытом создания и 
функционирования кооперати-
вов в регионе, а также обсудили 
свои наработки с коллегами из 
Вологодской области. В частнос-

ти, на вопросы рязанских фер-
меров ответил исполнительный 
директор вологодского СПССК 
«Устюженский картофель» Алек-
сандр Кузнецов. Он также расска-
зал участникам встречи о своем 
опыте создания и развития ко-
операции и взаимодействии с 
фермерами.

Ставка на развитие коопера-
тивов – один из важных вопросов 
развития регионального АПК. Как 
отметил замминистра сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Виталий Костиков, в Рязанской 
области большой потенциал для 
развития кооперации. «В насто-

ящее время у нас зарегистриро-
вано 11 сельскохозяйственных 
потребительских кооперативов. 
В рамках нацпроекта «Акселера-
ция субъектов малого и среднего 
предпринимательства», направ-
ленного в том числе на подде-
ржку кооперативов, в 2023 году 
запланировано выделить на эти 
цели 11,5 млн рублей. Средства 
могут пойти, например, на закуп-
ку оборудования, улучшение ма-
териально-технической базы», – 
рассказал он.

Спикеры отметили, что зна-
чительную помощь в стимули-
ровании агрокооперации оказы-

К станку – по конкурсу
В РяЗАНСКОМ ПОлиТЕХНиЧЕСКОМ КОллЕДжЕ ГРяДУТ ПЕРЕМЕНы

К азалось бы, чего там ме-
нять? Колледж оснащен 

самыми современными стан-
ками, абитуриентов набира-
ют по конкурсу, выпускники 
у работодателей нарасхват. 
директору анатолию Смыс-
лову и педколлективу за пос-
ледние годы удалось создать 
одно из лучших учебных за-
ведений региона. и все же 
перемены будут.

Колледж посетил губернатор 
Павел Малков. Он осмотрел мас-
терские по направлению «Про-
мышленные и инженерные тех-
нологии». Главе региона показа-
ли мастерскую токарных работ, 
реверсивный инжиниринг, ра-
боты на универсальных станках, 
фрезерные работы на станках с 
ЧПУ. Губернатор побывал в мас-
терской интернет-вещей (регио-
нальная площадка сетевого взаи-
модействия).

– Здесь готовят очень востре-
бованных специалистов, – сказал 
Павел Малков. – Участие в нац-
проектах позволяет обновить мате-
риально-техническую базу и гото-
вить специалистов на более высо-
ком уровне, умеющих владеть сов-
ременной техникой. Дальше надо 
наращивать количество студентов 
и материально-техническую базу. 
Мы с директором обсудим план по 
развитию колледжа для того, чтобы 
он мог выпускать более востребо-
ванных профессионалов.

Рязанский политехнический 
колледж, основанный в 1986 году, 
располагается на трех площадках. 
В 2000-х к колледжу присоедини-

ли еще два профессиональных 
училища. В зданиях – 26 учебных 
кабинетов, 31 мастерская и лабо-
ратория, 2 спортивных зала, тре-
нажерный зал, столовая на 100 
мест, библиотека. В настоящее 
время в колледже обучаются 1572 
студента.

Анатолий Смыслов рассказал 
Павлу Малкову о том, что колледж 
обучает студентов по 14 специаль-
ностям для машиностроительной 
и радиоэлектронной промышлен-
ности, информационных техно-
логий, электроэнергетики, сфе-
ры услуг.

Учебное заведение трижды 
становилось участником нацио-
нального проекта «Образование». 
В 2007 году был создан ресурсный 
центр радиомонтажного профиля. 
В 2019 году – пять мастерских по 
направлению «Промышленные 
и инженерные технологии (ме-
таллообработка)». В 2020 году 
оборудовали еще 5 мастерских 
по направлению «Информацион-
ные и коммуникационные тех-
нологии».

С 2024 года колледж будет 
участвовать в программе «Спе-
циалитет», что позволит быстрее 

реализовать планы губернатора 
по подготовке специалистов для 
предприятий региона.

– Мы знаем, что профессиона-
литет – это эффективный подход 
к обучению, поэтому будем даль-
ше его внедрять и тиражировать 
по разным колледжам. Больше 
специалистов, более высокий уро-
вень, сжатые сроки – исключи-
тельно эффективная практика.

Колледж тесно сотрудничает с 
такими крупными предприятия-
ми, как Государственный Рязанс-
кий приборный завод, Рязанский 
радиозавод, завод «Красное зна-

мя», РКБ «Глобус», «Завод точно-
го литья», «Световые технологии», 
«Тяжпрессмаш», «Интеркросс» и 
другие, а также более чем с 50 ма-
лыми предприятиями.

После осмотра мастерских гу-
бернатор Павел Малков, министр 
образования Ольга Щетинкина 
и директор колледжа Анатолий 
Смыслов провели оперативное 
совещание, где говорили о перс-
пективах развития колледжа. Ка-

кими они будут, мы скоро узнаем, 
но одно ясно уже сейчас: губерна-
тор и региональное правительс-
тво готовы поддерживать систему 
СПО, поскольку она готовит рабо-
чие кадры прежде всего для пред-
приятий Рязанской области. А это 
значит, что реальный сектор эко-
номики будет развиваться.

фото  
Александра Королева

вает Центр компетенций. Глава 
комитета по развитию предпри-
нимательства в АПК Московской 
торгово-промышленной палаты 
Сергей Скоморохов отметил, что 
рязанский Центр компетенций 
входит в число лучших в стра-
не: «Рязань переживала разные 
этапы в развитии кооперации, 
сейчас в регионе немного таких 
объединений, но ведется серь-
езная работа по их развитию, и 
наша цель – чтобы они работали 
успешно. Успешный кооператив – 
это сильная структура на сельско-
хозяйственном рынке. Благодаря 
объединенным усилиям он может 
конкурировать даже с крупными 
игроками».

Подводя итоги встречи, руко-
водитель Центра компетенций 
Евгений Кошелкин заявил, что 
живой диалог фермеров ускорит 

процесс укрепления институ-
та кооперации. «Надеемся, что 
наши аграрии смогут на практи-
ке познакомиться с деятельнос-
тью аналогичных объединений 
и начать применять инструмен-
ты, которые используют коллеги 
из других регионов. Фермерам 
нужно объединяться, за этим 
будущее. Для нашего региона 
эта встреча поможет увеличить 
доходы малых форм хозяйства, 
снизить себестоимость затрат 
на производимую продукцию», – 
сказал он. 

По словам Евгения Кошелки-
на, главная цель сегодня – объеди-
нить кооперативы, чтобы вместе 
они решали свои проблемы. Рост 
и развитие без кооперации осу-
ществить трудно.

Александр Джафаров
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